
ESCUELA NACIONAL
DE LA JUDICATURA
República Dominicana

Consejo Directivo
Acta No. 001/ 2014 de la Sesión Ordinaria del veinticuatro (24) de

Febrero de Dos Mil Catorce (2014)

El veinticuatro (24) de febrero de Dos Mil Catorce (2014), a las 10:00 de la
mañana, se efectuó en el local de la Escuela Nacional de la Judicatura la
primera sesión ordinaria de su Consejo Directivo, del año 2014.
sesión, estuvieron presentes, el Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la
Suprema Corte de Justicia y Presidente del Consejo Directivo de la Escuela
Nacional de la Judicatura; el Lie. Elias Santini Perera, Consejero del Poder
Judicial, Miembro; La Mag. Yadira de Moya Kunhardt, Jueza Presidente de la
Cámara Civil y Comercial de la Corte de Apelación del Departamento Judicial de
Santo Domingo, Miembro; el Lie. Danilo Caraballo Núñez, Juez de la Octava Sala
Civil del Juzgado de Primera Instancia del Distrito Nacional, Miembro; El Licdo.
Juan Francisco Puello Herrera, Miembro, Dr. Diego José García, Presidente del
Colegio de Abogados de la República Dominicana, Miembro, La Directora de la
Escuela Nacional de la Judicatura, Dra. Gervasia Valenzuela Sosa, participó en
su condición de Secretaria del Consejo Directivo.

En dicha

La agenda presentada por el Presidente del Consejo para desarrollar durante la
sesión, fue la siguiente:f í

)
1. Firma Acuerdo Interinstitucional Tribunal Superior Electoral - ENJ
2. Juramentación nuevo Presidente del Colegio de Abogados como miembro

del Consejo Directivo
3. Lectura y Aprobación del acta Núm.6/2013 de la reunión ordinaria

realizada el dos (2) de diciembre de 2013
4. Proyección Video 15 años ENJ
5. Presentación Plan Operativo Anual 2014
6. Rendición de cuentas de la Escuela Nacional de la Judicatura período

diciembre 2013- febrero 2014
a. Eje Institucional
b. Formación Continua
c. Administración y Finanzas .

i. Descargo los informes de ejecución presupuestaria ^gubernamental (DIGEPRES) auditados por la Contraíala de!
Poder Judicial, de los meses:
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1. Septiembre 2013
2. Octubre 2013
3. Noviembre 2013

d. Gestiones
7. Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo

Directivo:
a. Actualización Manual de Subsistemas de Capital Humano de la ENJ
b. Firma de Acuerdo interinstitucional con la Oficina Nacional de

Propiedad Intelectual (ONAPI)
c. Firma de Acuerdo interinstitucional la Comisión Reguladora de

Prácticas Desleales en el Comercio y sobre Medidas de
Salvaguardias.

d. Caso cambio de contrato AI Logic - Servicios Tecnológicos ENJ
e. Caso Reparaciones menores ENJ
f. Caso Catalogación Biblioteca ENJ

Actividades ENJ:

• Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Desarrollo:

1 . Firma Acuerdo Interinstitucional entre la Escuela Nacional de la
Judicatura y el Tribunal Superior Electoral. El Consejo inició con la firma
del acuerdo entre la Escuela Nacional de la Judicatura y el Tribunal Superior
Electoral. El convenio fue rubricado por el presidente de la Suprema Corte de
Justicia, del Consejo del Poder Judicial y del Consejo Directivo de la Escuela
Nacional de la Judicatura, doctor Mariano Germán Mejía, y por el presidente
de Tribunal Superior Electoral, magistrado Mariano Rodríguez Rijo. Entre los
puntos acordados por ambas instituciones está la implementación de
programas educativos, la organización y patrocinio conferencias, seminarios,
talleres y otros encuentros académicos que posibiliten espacios para la
discusión y el intercambio de experiencias.

2. Juramentación del Presidente del CARD. A seguidas, el presidente del
Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura procedió a la
juramentación del nuevo presidente del Colegio de Abogados, el Dr. Diego José
García, como miembro del Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la
Judicatura.

3. Lectura y aprobación del acta Número 6-2013. Luego la Dra. Valenzuela
Sosa presentó el acta instrumentada en la sesión anterior, el dos (2f de
diciembre del 2013. De esta forma, los integrantes del Consejo le dipron
lectura y aprobaron el acta Número 6-2013.
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4. Presentación video 15 años de la ENJ. La Directora de la ENJ presentó elvideo de los 15 años de la institución. Ahí se pudieron apreciar los logrosalcanzados por la institución. Los principales hitos de cada uno de los añosvivido por la ENJ. Un ejemplar de dicho video será entregado a jueces, juezas,servidores judiciales y comunidad jurídica nacional junto con la revista "Sabery Justicia" de junio próximo.
Presentación del Plan Operativo Anual (POA) 2014. La Directora presentó elPOA 2014 y en qué consisten cada uno de sus ejes y proyectos, los cualesestán fundamentados sobre las siguientes áreas de enfoque : ENJ-COMPETENCIAS, ENJ-CALIDAD y ENJ-INTERCAMBIO.
implementación en enero 2014.
Rendición de cuentas de la Directora de la Escuela Nacional de la
Judicatura:

5.

Este POA inició su

6.

Eje Institucional.
Varios Puntos:

• Visita de una delegación de jueces y juezas del Estado de Nueva York que
son de origen dominicano. Esta visita tienen lugar en el marco de una
relación de El Centro Franklin con la Universidad Autónoma de Santo
Domingo (UASD) para la ejecución de programas de pasantías en la
Universidad de John Yay College, de Nueva York, y la judicatura del
Estado de Nueva York.

• Comisión Iberoamericana de Ética Judicial y la Escuela Nacional de la
Judicatura impartirán el curso de Ética Judicial a los servidores del
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a solicitud
de esta institución. Ese curso surge luego de la experiencia de la primera
edición del referido curso de Ética Judicial, impartido por la CIEJ y la ENJ
para todos los países miembros de la Cumbre Judicial Iberoamericana, en
el cual participaron miembros del TEPJF. Para fines de trabajar en el
programa de estudios del curso, visitó la ENJ una delegación en
representación de los jueces miembros del Tribunal Electoral mexicano.
Esta delegación fue recibida por la Dirección de la Escuela. La formación
iniciará el próximo 17 de marzo y finalizará el 12 de mayo del presente
año.

• Lanzamiento del Boletín Electrónico de la Escuela para la divulgación de la
oferta académica, lo que impacta de manera favorable en el uso de loa
recursos financieros.

• Se informa al Honorable Consejo que la Escuela Nacional de la Judicatura
recibió Medalla de Oro del Premio Nacional de la Calidad de la
Administración Pública 2013. El acto estuvo encabezado por el presidente
de la República, Danilo Medina, el jueves 16 de enero en el Palajcio
Nacional, donde fueron reconocidas diversas instituciones que \se
destacaron en el año 2013 por su calidad.
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Eje Internacional.

La Directora de la ENJ recibió la invitación para participar en la XXXII reunión de

la Junta Directiva de la Red Iberoamericana de Escuelas Judiciales (RIAEJ) , la

cual se llevará a cabo en la Ciudad de Lima, Perú los días 27 y 28 de marzo del

año en curso. Esta reunión tiene como objetivo dar seguimiento al plan de acción

de la Red. Para esta reunión la ENJ trabaja en el eje temático número 4 sobre

Medición de Impacto de las Capacitaciones en el ambiente laboral. Eje temático

que también forma parte del plan de trabajo del CCJCC. De las incidencias de

esta actividad queda constancia en el espacio abierto en la página web de la ENJ

para tales fines: https:/ /sites.google.com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-
2014/enero-marzo/seguimiento-internacional-1

Capital Humano.
En este ámbito se presentó para aprobación del Consejo Directivo la actualización

del Manual de Subsistemas de Recursos Humanos, luego de su creación estos
documentos no habían sido revisados y puestos al día con la Constitución

Dominicana del año 2010 y las leyes y reglamentos que luego de su entrada en

vigencia el 26 de enero de ese año impactaron en la organización del Poder

Judicial.

Comisión de Compras y Admisiones.
Se presentaron las estadísticas de las actividades de Compras y Admisiones. De
todo lo cual queda constancia en el espacio construido en la página web de la
ENJ para tales fines: https:/ /sites.google.com/a/enj.org/conseio-directivo /ano-
2014/enero-marzo/comision-de-compras

Formación y Capacitación

Cierre año 2013
La Lie. Mariloy Díaz, Gerente de Formación y Capacitación/Administración y
Calidad, presentó los resultados del POA 2013 en el área de formación y
capacitación.

Formación de Aspirantes.

La Licda. Ellys Coronado, Gerente de Formación y Capacitación expuso lo
relativo al Programa de Formación de Aspirantes. Quedó constancia a los
integrantes del Consejo Directivo de la situación actual de los grupos Juez(a) de
Paz 1-2012 y 2-2012, así como los Aspirantes a Defensor Público 1-2013.
De lo cual queda constancia en el siguiente enlace a la página Web de la ENJ:

https: / / sites.google.eom/a/eni.org /conseio-directivo/ano-2014/enero-
marzo
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Formación Continua.
Las Licda. Nora Rubirosa, Gerentes de Formación y Capacitación, expuso lo

relativo al Programa de Formación Continua, en este ciclo enero-marzo 2014.

Todos los cursos, talleres y actividades de formación continua fueron presentadas

a este consejo directivo, tal y como está explicado en los siguientes enlace a

nuestra página web:
• Área

https:/ /sites.google.com/a/eni.org/consejo-directivo/ano-2014/enero-
marzo/ rea-derecho-privado-y-administrativo

AdministrativoPrivadoDerecho y

Área Derecho Penal https:/ /sites,google.com/a/enj.org/consejo-

directivo/ano-2014/enero-marzo/rea-derecho-penal-1

Área Derecho Constitucional https: / / sites.google.com /a/enj.org/conseio-

directivo/ano-2014/enero-marzo/https-sites-google-com-a-eni-org-
conseio-directivo-ano-2014-enero-marzo-constitucional-fc

Área Funcional https:/ /sites.google.eom/a/enj.org/consejo-directivo/ano-

2014/enero-marzo/rea-funcional-1
Área Integral https: / / sites.google,com/a/enj.org/consejo-directivo/ano-

2014/enero-marzo / fc_integral

INFORME DE GESTIONES

* Gestión de Administración y Finanzas (GAF) .

La Licda. Giselle Mojica, Gestora de Administración y Finanzas, presentó un

resumen ejecutivo de los informes relativos al Cierre Financiero al 31 de

diciembre del 2013. También presentó el ajuste del plan presupuestal del 2014 y

por último, los informes financieros al 31 de enero del 2014.

Con respecto al informe de cierre del año 2013, que fue ejecutado en un 99%, la

Directora solicita al Consejo Directivo que los fondos sobrantes sean agregados al

presupuesto 2014 con el objetivo específico de la construcción del tribunal

modelo ENJ. De todo lo anterior, quedó constancia en la página web:

https:/ /sites.google.eom/a/eni.org/conseio-directivo/ano-2014/enero-

Q

marzo/informes-financieros
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• Gestiones de Registro e Información (GRI), de Atención al Usuario yServicios Generales (GAUSG) y de
Transferencia(IGT) :
La Directora de la ENJ, presentó las incidencias de las Gestiones GRI;GAUSG e IGT, de todo lo cual queda constancia en los sitios websiguientes:

• GRI
2014/enero-marzo/eestion-de-registro-e-informacion-a1

Innovación, Gestión

https: / /sites.google.eom/a/enj.org/conseio-directivo/ano-

• IGT
2014/enero-marzo/seguimiento-poa-igt-sgc/statusal24defebrero2614

https:/ /sites.google.com /a/enj.org/consejo-directivo/ano-

• GAUSG
2014/enero-marzo/ gestion-de-atencion-al-usuario-y-servicios-generales-

https: / /sites.google,com/a/enj.org/consejo-directivo /ano-
2014

Asuntos que requieran un pronunciamiento por parte del Consejo Directivo.

• Manual de Subsistema de Capital Humano de la ENJ: Fue aprobado a
unanimidad la actualización realizada al Manual de Subsistemas de Capital
Humano de la ENJ, al mismo tiempo se autoriza al magistrado Presidente del
Consejo Directivo a firmar la aprobación en cada una de sus páginas.

• Uso de fondos sobrantes presupuesto 2013 para el presupuesto 2014:
Los integrantes del Consejo aprobaron a unanimidad el uso de estos fondos
para la construcción de un tribunal modelo. Esta aula estrado se propone que
sea construida en una parte del gacebo; El Presidente del Consejo Directivo
propone que la ENJ reciba todo el apoyo y la colaboración de la División de
Ingeniería del Poder Judicial para el diseño, presupuesto y construcción de l(\
misma.

• Aprobación de contratos.

o Aprobación a unanimidad de hacer addendum que modifique
el contrato con el señor Jorge Coronado Se aprobó el cambio de
persona física a persona jurídica. El contrato está suscrito a nombre
de Jorge Luis Coronado Morales, el nuevo nombre bajo el cual estará
suscrita la adenda es AI LOGIC EIRL, con RNC Número 130-69487-7,
representada por su Gerente General Jorge Luis Coronado Morales.
Otro punto aprobado para insertar a este contrato es agregar un
párrafo que establezca un límite a la tasa de cambio para pago al
suplidor de Cuarenta y Cinco (RD$45.00) pesos por dólar. Es decir,
que si la tasa de cambio sube por encima de ese valor, la Escuela sólo
pagaría hasta esa tasa.
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o Aprobado a unanimidad la contratación de una persona que se
encargue de las reparaciones menores de la ENJ . Se hace difícil
cotizar con personas que realizan trabajos de plomería, pintura,
albañilería y que tengan Registro Nacional de Contribuyente y
Registro Nacional de Proveedores del Estado. En ese tenor, se
aprobó hacer un contrato para cotizar los trabajos menores con el
señor JUNIOR LIBERATO ARIAS SURIEL, dominicano, mayor de
edad, portador de la cédula de identidad y electoral No. 001-
1200260-5, ya que esta persona tiene RNC y RNP.

o Aprobación de contratación Servicios de Catalogación. El
Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura aprobó
esta contratación, pero que primero se contacte al CENDIJ para
verificar si sería posible que ellos realicen los trabajos de
catalogación de la ENJ.

Asuntos Urgentes NO consignados en el orden del día:

• La Directora informó que diferentes instituciones procuran firmar acuerdos
con la Escuela Nacional de la Judicatura. Entre ellas están la Oficina
Nacional de Propiedad Intelectual (ONAPI), la Comisión Reguladora de
Prácticas Desleales en el Comercio y sobre Medidas de Salvaguardia, la
Dirección de Aduanas y la Comisión Iberoamericana de Etica Judicial. Los
integrantes del Consejo Directivo estuvieron de acuerdo en la firma de estos
acuerdos que contribuye con el fortalecimiento de las relaciones
interinstitucionales de la ENJ.

• Ante la presentación de la Directora de la propuesta del Magistrado Manuel
Ramón Herrera Carbuccia de la necesidad de un programa de actividades
para la formación continua de los jueces de la Suprema Corte de Justicia, el
Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura designó al
Magistrado Herrera Carbuccia como enlace entre la Escuela y los Jueces de
la Suprema Corte de Justicia, de manera que se facilite el desarrollo de
programas de formación y capacitación continua orientados a los jueces de
esa alta corte. /

El Dr. Mariano Germán Mejía, Juez Presidente de la Suprema Corte de Justici
puso término a la sesión a las 11:30 a. m. quedando pautada la agend^ de
próxima sesión a celebrarse el lunes 28 de abril del 2014, la cual
conformada por los siguientes puntos:
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1. Lectura y aprobación del acta 001-2014 de la sesión anterior.
2. Rendición de cuentas por la Directora sobre las actividades desarrolladas

durante el periodo transcurrido desde la última sesión realizada.
3. Examen de los asuntos que requieren un pronunciamiento por parte del

Consejo Directivo; y
4. Asuntos urgentes no consignados en el orden del día.

Esta acta que recoge las principales incidencias acaecidas durante dicha sesión,
fue leída al Consejo Directivo de la Escuela Nacional de la Judicatura el lunes 28
de abril del 2014 durante el desarrollo de la segunda sesión ordinaria
correspondiente al año 2014, estando los miembros del Consejo Directivo arriba
indicados presentes de acuerdo con su contenido, quienes procedieron a
aprobarla y rubricarla.

ermán Mejía
Presidente Suprema Corte de Justicia

Presidente Consejo Directivo ENJ

Mari;

Licdo. Elias Santi Licda. Yjddira de Moya Kunhardt

Jueza Presidente de la Cámara Civil y
Comercial de la Corte

de Apelación del Departamento
Judicial de Santo Domingo.

Conseje ro del Poder Judicial

Miembro
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Licdo. Juan Francisco Puello eraíedo. Dan: •al •z

Jueza de la Octava Sala Civil del
Juzgado de Primera Instancia del

Distrito Nacional

ro

Licdo. Diego José García

Presidente del Colegio de Abogados
Miembro
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